

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCION	APARECERÁ LOS SÁBADOS	L. CORRESPONDENCIA
En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »	Redacción y Administración: Sindicato, 120 Número suelto 5 céntimos	para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

## SUSCRIPCION

PARA SUFRAGAR LOS GASTOS QUE OCASIONE LA REPRESENTACIÓN DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO EN EL CONGRESO INTERNACIONAL DE AMSTERDAM

	Pesetas.
SUMA ANTERIOR.	13'75
Julián Cardell.	0'5
Carlos Ginard.	0'20
Juan Ballester.	0'25
Antonio Garau, de Lluchmayor.	0'20
Sebastián Vidal, de ídem.	0'20
Miguel Munar, de ídem.	0'15
Antonio Tomás, de ídem.	0'10
Antonio Sbert, de ídem.	0'10
Damián Ballester.	0'25
Antonio Torrens.	0'20
Miguel Penalva.	0'20
Juan Solivellas.	0'25
Lorenzo Bisbal.	0'25
Guillermo Burguera.	0'25
Juan Colom.	0'15
Miguel Malóndra.	0'50
<b>TOTAL.</b>	<b>17'25</b>

## SUSCRIPCION

A FAVOR DE LOS OBREROS PRESOS EN UNIÓN DE CAMPÓO

	Pesetas
Agrupación Socialista.	5'00
Miguel Malóndra.	0'50
<b>TOTAL.</b>	<b>5'50</b>

## AVISO

Deseando unos cuantos obreros constituir una «Juventud Socialista» en Palma, solicitan á todas las entidades de esta índole, que les remitan un ejemplar del reglamento porque se rigen.

Se suplica á toda la prensa socialista que dé la mayor publicidad de este aviso en sus columnas,

para darle mayor extensión y prontitud para los interesados.

Dirigirse al Centro Obrero, Sindicato, 120, á nombre de Andrés Amengual.

## ¿Qué es socialismo?

Hé aquí una palabra que la definen muchos individuos á su antojo. La clase burguesa por el lado que le conviene, manifestando nada más que es una utopía, un sueño de «cerebros desequilibrados», sin decir acerca de ella lo que realmente es y que para *in terno* lo saben; y muchos de nuestros compañeros, echándose á reír, encogiéndose de hombros cuando se les habla de socialismo ó del modo de *arreglar* las cosas mejor de lo que hoy están.

Socialismo quiere decir sistema de una sociedad humana, basada en la común propiedad de los medios de producción para beneficio de todos.

Socialismo significa que la tierra, los ferrocarriles, los vapores, las minas, las fábricas y todas las demás cosas que son necesarias para la producción é indispensables al placer de la vida deben ser propiedad pública, como lo son las calles, jardines, paseos, bibliotecas, etc., de manera que todas sean usadas por todo el pueblo para producir los bienes de que la sociedad ha menester.

No es sueño; no es utopía lo que los socialistas enseñan, sino el resultado natural y necesario al desarrollo de la humanidad.

Por muchos que han querido echar su cuarto á espaldas para combatir el sistema socialista, se ha alegado que es empresa imposible de acometer el crear una sociedad colectivista, por aquello de que es imprescindible, de casi absoluta necesidad, la fiscalización personal del dueño.

Este aserto no tiene razón de ser si miramos á esas grandes empresas en donde los *amos* no intervienen para nada, á no ser cuando hay que posponer al egoísmo, á los dividendos, al interés de caja, esa otra razón de humanidad cuán-

do los asalariados se quejan por algún motivo.

Fijámonos bien, ¿qué son las grandes empresas sino una sociedad colectivista en donde dos ó más señores ejercen la supremacía, sin intervenir en el trabajo, sobre la comunidad, porque dicen haber aportado el capital?

En estas grandes compañías, desde el Director ó Jefe, hasta el último peón, todos son asalariados; para nada intervienen los propietarios; sus personalidades son cero en la fiscalización y todos trabajan en provecho de éstos, y sin embargo, como decimos antes, no intervienen á no ser cuando en colectividad los productores se quejan para mejorar en algo, bien los salarios ó bien las penosas labores. De aquí que, bajo el actual sistema, es cosa corriente, al aumento de riqueza, la malición para los que la producen, porque éstos no son propietarios de los medios de producción ni fiscalizan los géneros producidos.

Con el Estado socialista, como los medios de producción han de pertenecer á la comunidad, todo el pueblo podrá inspeccionar las producciones y todo aumento de riqueza redundará en beneficio de todos.

El aumento de riqueza en el estado actual supone aumento de lujuria para unos pocos y penuria para los más; pero socializando lo que más arriba decimos, el aumento de producción significaría más tranquilidad, más medios de hacer gustosa la vida y más oportunidades para el descanso y solaz de todos.

## Notas sueltas

Un tal Vega, que por las trezas debe ser de aquellos que se figuran que para ser buen campeón de la causa socialista, lo mejor es saber hacer ejercicios de trampolín, desde las columnas de un periódico republicano aconseja á Iglesias que se retire de la política, dejando el puesto á un tocayo del consejero, porque según mi hombre, éste sabría evolucionar la idea socialista, acomodándola á los tiempos modernos.

Nada más justo que atender á lo que

pide ese generoso, noble y desinteresado consejero.

Porque ¿quién mejor que él, ha de saber lo que conviene a nuestro Partido? ¿Acaso no son los tráfugas, los despechados y los traidores de una colectividad, los que con más clarividencia pueden juzgar de las necesidades de la misma?

Votamos pues, para que se dé gusto al gachó.

\* \*

Cero y vñ mil.

Aún humeaban los despojos del cenar de víctimas ocasionadas por la catástrofe de las minas enclavadas cerca de Sevilla, y ya otra explosión de grisú, ha convertido en cisco, a una veintena de trabajadores, en las que posee en Asturias, el católico marqués de Conillas.

Los periódicos burgueses se han apresurado a consignar que, según dicen los ingenieros, la desgracia fué debida a la imprudencia de un obrero.

Lo creemos. Nunca pasó por nuestras mentes que en las galerías subterráneas de las minas de carbón, pudieran cometer aquéllas, los abades ni arzobispos.

Mientras no se les obligue a trabajar en ellas.

\* \*

Escriben de Berlín que han sido arrestados, por tiempo de cinco meses el que más, tres oficiales del ejército por haber cometido la *graciosidad* de obligar a algunos pobres soldados a tragar pedruzcos enteros, del nauseabundo tabaco que los tentones acostumbra a mascar, con el aditamento de que, los que no se apresuraban a engullir los *apetitosos cachets*, eran impelidos a ello, mediante sendos varetuzos.

Demos gracias al Altísimo, que los autores de la *fazaña* pertenecían a la buena sociedad, pues esa circunstancia les ha permitido salir de paso por una bicoica, lo que de si o no sucede si los *graciosos* hubieran sido simples *pistolos*.

¡Oh! la igualdad de la justicia burguesa!

\* \*

Por boca del representante del Tomelloso, que según *El Imparcial* es de competencia reconocida en cuestiones vinícolas y alcoholeras, nos hemos enterado de lo que ha tiempo sospechábamos y aún teníamos por cierto y que él, resume en las siguientes palabras:

«La casi totalidad del vino que se consume en Madrid, en Barcelona y en todas las grandes poblaciones es artificial.»

«Esto, agrega, es monstruoso, pero absolutamente cierto.»

Y como según parece es hombre que no se muere la lengua, a renglón seguido explica el porqué de esa manera:

«Un hectólitro de alcohol vínico de 95

grados, elaborado en las mejores destilerías, cuesta dentro de Madrid 165 pesetas. Así, pues, un hectólitro de agua con 12 grados de este alcohol, cuesta 20'76 pesetas. Por glicerina, ácido tartárico, tánico, etc. etc. (en estos excérras añadan ustedes todas las demás porquerías que se les ocurran para darle sabor y color) y manipulación, 2'25 pesetas. Total coste de un hectólitro de vino artificial dentro de Madrid, 23'01 pesetas.»

«Coste de un hectólitro de vino natural de 12 grados tipo Valdepeñas puesto en Madrid 43'31 pesetas. Diferencia 22'30.»

Ahora hagan todos los comentarios que se les ocurran, en vista del proceder de estos honorables comerciantes que, no contentos con envenenarnos lenta, pero continuamente con semejante breva, aún realizan una ganancia de 50 p<sup>s</sup> sobre la *mercancia*.

Y tengan en cuenta que esos sujetos, según la nomenclatura burguesa, son las *fuerzas vivas* de la nación.

Y por lo tanto no hay quien los toca.

\* \*

Estos pasados días, se ha dado una batida a los lecheros.

Y *naturalmente* han sido numerosos los honrados industriales a quienes se les ha cojido con las manos en la masa, esto es: vendiendo agua blanca, por alimenticia leche, no obstante hacerla pagar como si fuera recién ordeñada de las mejores vacas suizas.

A pesar de lo cual sólo se les ha decomisado la *mercancia* y aplicado tal cual multa de las de tres al cuarto.

Puede que con atención a que eso no constituya delito, comercialmente hablando, y si sólo una *viveza* del vendedor.

O que los rigores, se guarden para cuando cometa un hurto, cualquier rateo de menor cuantía.

Porque ya lo dijo, no recuerdo quien:

Por robar un panecillo

En la cárcel me metieron

Y le faltaban tres orzas!

¡Y está libre el tahoneroll

Para que se vea que es cierto, aquello de qué la justicia es igual para todos.

*Trabajadores: La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla*

## Un patrono devoto

En cierta calle de Palma, no muy céntrica y vecina de un convento de frailes, hay un baratillero, patrono, ó almacenista de muebles, que según costumbre sus obreros entran y salen del obrador a toque de campana y procura dar los toques

de reglamento diez minutos antes y después de las horas señaladas de empezar y dejar el trabajo. Además, su trato con sus operarios deja mucho que desear, lanzándoles las más bonitas lindezas del vocabulario patronal, dándoles al menor descuido con las puertas en las narices.

Pues ese patrono que por modestia no quiere nombrar y que promete hacerlo si no se enmienda, pero sólo dará a conocer a los carpinteros sus pelos y señales. Es un mozo muy bien plantado, elegante y morenito, estatura regular, de carnes no está malito, charlatán sin sacar muelas, en sus primeros estudios aprendió de sombrerero y allá en sus mocedades demostró su afición al toreo y debutó en nuestra plaza de toros, toreando novillos. Pues ese extorero que hoy es explotador de carpinteros, sus trabajadores que son muy devotos, el lunes, corpus de la parroquia de San Miguel con objeto de ir a ver la procesión infantil, virginal y... de fieles y devotos, le pidieron permiso para dejar la jornada una hora antes que de costumbre, con la condición que se la adelantarían en la misma semana, cedió el patrono más al ver a la mañana siguiente que no la habían adelantado, resolvió cerrar el obrador y les hizo perder el medio jornal de la tarde. Vamos hombre, ¿tan poca confianza tiene usted con sus operarios? ¿es justo y lógico hacer perder trabajo, cuando representa el pan humano? ¿es justo que por su exigente capricho a agrava-do la situación de las familias de los que le sustentan y le proporcionan una vida tan regalada como la que hoy disfruta? Está visto que el que ha comido, no conoce el que está en ayunas. Vamos señor torero, no sea usted tan fanfarrón, tenga cuidado a los cuernos y no se cierre que tendrá que abrir.

UN CARPINTERO

*Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos a mejorar vuestra situación y a poner término a la explotación patronal.*

## Vigil condenado

El Tribunal Supremo ha confirmado el fallo de la Audiencia de lo criminal de Oviedo, condenando a nuestro querido correligionario Vigil, director de *La Aurora Social* a tres años, seis meses y veintidós días de prisión correccional y 250 pesetas de multa en la causa seguida por escarnio a la religión a instancia del canónigo Arboleaga, redactor del periódico carcuada *El Carbayón*.

Ya estarán satisfechos los clérigos de aquella región y se regocijarán los de todas partes por haber logrado mandar

á presidio á uno de los que no son far-  
santes, á uno de los herejes por decir la  
verdad.

La Agrupación Socialista de Palma en  
asamblea general acordó por unanimi-  
dad protestar del injusto fallo dictado  
por el Tribunal Supremo y felicitar al  
compañero Vigil, por la consecuencia y  
firmeza de sus ideales en defensa de la  
causa del trabajo.

*El trabajador que en vez de suscribirse á un  
periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo  
de la clase obrera, comete consigo mismo un sui-  
cidio moral, con sus hermanos un crimen, y á sus  
intereses y á los de su clase una traición.*

## ADELANTE

Compañeros: Vosotros que podéis en-  
grandecer la sociedad y por este fin me-  
jorar vuestro mal estado y disminuir las  
horas de trabajo que sería lo mejor para  
todos y así podríais tener tiempo para  
instruirlos y descansar y no pasar tanta  
fatiga como pasáis y así los padres de  
familia que tienen hijos ganarían lo su-  
ficiente para poder tener los hijos á la  
escuela hasta tener doce ó trece años; no  
como ahora que los poneis al trabajo y  
os salen jorobados, padecen de muchos  
males siendo la causa que á los cinco ó  
seis años ya están abrumados por la mi-  
seria causa de su perdición y no tan sólo  
eso, sino también que quitan el trabajo  
á un hombre que tendrían que darle tri-  
ple de jornal y de esa manera es que los  
patronos se enriquecen con vuestro su-  
dor y también que las mujeres que hacen  
trabajos de hombres y eso es causa que  
los jornales de los antes dichos son de  
tan poca consideración para atender á  
las necesidades de la casa; y si nosotros  
unidos en general podríamos hacer fren-  
te á cualquiera de los burgueses que nos  
están explotando y diciendo que el obre-  
ro está mucho mejor que tiempo atrás,  
y ellos no recuerdan de que sus padres  
cuando se marchaban á Palma ó á cual-  
quiera fiesta ó feria iban montados en  
un buroo y ahora ellos tienen carruajes  
de recreo, uno por cada hijo, y muchos  
de estos corren como fieras por los ca-  
minos y carreteras y si encuentran á su  
paso un obrero son capaces de pasarle  
por encima si no se retira: se creen que  
son amos y dueños de todo.

Para ellos los obreros no somos nada  
por más cierto que sea que con nuestro  
trabajo y sudor ellos van aumentando su  
capital.

Trabajamos trece ó catorce horas por  
cinco reales y para reponer nuestras  
fuerzas nos entregan una pésima comi-  
da, una pura bazofia.

Cuando los burgueses ven á un obrero  
con un traje parecido á los que ellos  
usan, dicen que se quejan sin motivo;

mas nosotros podemos contestarles que  
nosotros sentimos igual necesidad que  
ellos y soportamos igualmente que ellos  
los rigores y crueldades de las estaciones  
climatológicas.

Para comprender el motivo que tene-  
mos para quejarnos del insuficiente sa-  
lario que recibimos, bastará nos deten-  
gamos un poco en lo siguiente:

Contemos el jornal á razón de cinco  
reales y empecemos por distribuirlos  
así: cinco céntimos diarios por tabaco,  
que al fin de la semana suman treinta y  
cinco y cinco más por cerillas son cua-  
renta; diez por el barbero son cincuenta;  
quince para jabón y quince de almidón;  
diez de carbón y para agujas, hilo y bo-  
tones y comprar algún trapo para re-  
mendar la ropa ponemos diez, que en  
total es una peseta; más cincuenta del  
pan diario, al cabo de la semana son  
tres cincuenta, y cincuenta para aceite y  
manteca, resulta que ya tenemos cinco  
pesetas distribuidas y restan para gas-  
tar, dos cincuenta que las distribuiremos  
en la forma siguiente: siete litros de ha-  
bas que valen dos pesetas diez céntimos,  
restan cincuenta céntimos que servirán:  
diez para sal y cebollas, diez para alqui-  
ler de casa y veinte para vestir, y de esa  
manera quedan distribuidas las siete pe-  
setas cincuenta, que gana el obrero se-  
manalmente.

¿Qué les parece á los señores burgue-  
ses? ¿hay motivo de las quejas que da el  
obrero? A mi parecer creo que sí, ó sino  
pueden hacer la prueba de pasar la se-  
mana con siete pesetas cincuenta y ve-  
rán si podrán disfrutar como ahora ó si  
tendrán valor para decir que se quejan  
sin motivo los obreros agrícolas de Ma-  
rratxi.

Compañeros del trabajo: es necesario  
que despertéis y acudid á la sociedad  
que es la única fuerza que tenéis para  
poderos defender y contrarrestar á nues-  
tros explotadores.

JOSÉ CAÑELLAS.

*Querer coonestar el uso de lo superfluo, so-  
presto de que es una necesidad adquirida, mien-  
tras hay quien carece de lo necesario, he ahí la  
moral burguesa en todo su vigor.*

*Para mí es que, el criterio es uno: no admito  
dualidades á este respecto.—VERITAS.*

## Huelga de obreros albañiles

A pesar de ser en mayoría los que ter-  
minan la jornada á las seis no debe ofre-  
cer seguridad de triunfo para el gremio  
por cuanto en el mitin que se celebró el  
día 15 á las seis y media de la tarde ex-  
planando el curso que sigue la huelga y  
el poco interés de los mismos obreros  
para luchar por una cosa tan justa, se  
inició la conveniencia de transigir.

Al efecto el compañero Binimelis, pre-  
sidente del gremio, expuso la conve-  
niencia de transigir (á pesar de no ser  
este su carácter) con el fin de evitar un  
fracaso.

El compañero Ordinas, también acon-  
sejó la transigencia por opinar del mis-  
mo modo que el presidente.

Estas manifestaciones fueron contra-  
restadas por la mayoría que, abogaron  
por la resistencia hasta conseguir su  
pretensión, pues la consideran triunfa-  
dora.

En vista de lo expuesto se acordó  
continuar la huelga detestando toda cla-  
se de transacción.

Hemos recibido en esta Redacción un  
programa del baile popular de la fiesta  
de la Plaza de San Antonio que tendrá  
efecto el día 18 á las diez de la noche, y  
una invitación para asistir al acto.

Agradecemos la atención que con nos-  
otros ha tenido D. Darian Rebassa ma-  
yordomo de la fiesta.

## AVISO

Rogamos encarecidamente á toda la  
prensa obrera y á las Agrupaciones del  
Partido Socialista, nos remitan toda la  
correspondencia á la calle del Sindi-  
cato, núm. 120, pues, tal como ahora al-  
gunos la vienen dirigiendo, nos ocasionan  
molestias y recibimos con retraso  
cuanto nos envían.

*Los obreros están á merced de ignorantes agita-  
dores. Es indispensable poner la Ciencia á su al-  
cance é instruirlos: así comprenderán cuáles el  
verdadero interés y sabrán dirigirse.—F. LA-  
SALLE.*

## Ecos agrícolas

### MARRATXÍ

Varios propietarios que ven con malos  
ojos la prosperación de la sociedad de  
obreros agrícolas, hánse propuesto mo-  
lestar á los obreros asociados aña-  
zándoles con quitarles el trabajo si no se  
dan de baja de la sociedad.

Por nuestra parte debemos hacer  
constar que estos señores vienen atropel-  
lando el derecho de asociación y todo  
a ropero merece ser juzgado. De consi-  
guiente si en lo sucesivo en vez de res-  
petar los derechos que tiene todo ciuda-  
dano siguen burlándose, adoptaremos  
otras medidas.

\*\*\*

En la posesión d' es Caulls según datos transmitidos, procura el arrendatario administrar el terruño que tiene á su cargo, con el mismo acierto que tuvo para despedir á los obreros (porque eran asociados), como podrán ver nuestros lectores.

En el punto denominado (ses rotas noves) hace dieciocho años que podaron los árboles á destajo. Al cabo de seis años volvieron á podarlos, pero únicamente por los contornos; en el interior no tocaron un árbol, pues el propietario, de todos modos no lo veía. A los seis años siguientes volvieron hacer el mismo trabajo que ué el año pasado.

La faena que resulta de estos trabajos es destinada para hacer (formigués) lo cual no hace mucho tiempo que aún no se habían quemado:

Las faenas de cultivo que requieren los árboles sólo participan de este cuidado los árboles que se hallan á la vera de los caminos y que el propietario puede notar, todos los demás le tienen sin cuidado. Hay una porción de terreno ó punto conocido por (es cementé d' es predi de c'as pobres) que hace varios años que no se ha labrado resultando un perjuicio grande para los árboles.

Inmediato á la viña, hay un sembrado que no tendrá necesidad de seguro, porque la yerba mala ha crecido tanto, que lo ha dominado en gran parte.

Cuando un arrendatario tiene la posesión tan abandonada, es porque así conviene á sus intereses particulares y en contra de otros muchos. Si por el contrario, cuidase de prodigar los trabajos de cultivo tan necesarios, resultaría que la tierra, arbolada y siembra, no carecería de tan imprescindibles atenciones; pero para ello tendría que ocupar mayor número de obreros y esto representa un desembolso por su parte, cuando no tiene necesidad de ello, toda vez que el propietario que es el interesado, no se preocupa poco ni mucho.

Pero los obreros agrícolas que son los que adquieren los medios de subsistencia por los trabajos que vienen realizando en los campos, son los llamados á demostrar las causas de la falta de trabajo en muchas ocasiones y el modo de como pueden evitarse.

\*\*

En la posesión (Sa viña d' la real) hace dos años que no han podado los árboles; el primer año fué porque los jornales se pagaban á siete sueldos y el arrendatario quería pagarlos á peseta, y no pudo encontrar obreros. El segundo año fué debido á que los jornales se pagaban á cinco reales y él quer a pagar á siete sueldos. Resultando que los almendros han brotado de nuevo y van quedando sin ramaje.

Este año en vez de ocupar obreros á jornal, quiere contratarlos por (misatges) ó sea mensualmente con el fin de hacerles realizar una jornada sin principio ni

fin; de día y de noche sujetos al yugo como si fueran bestias.

Tengan esto en cuenta los obreros y vivan prevenidos para no ser engañados.

*Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagais caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.*

## A la juventud socialista

¡Oh!, bellísima juventud,  
espejo de los explotados,  
luz de los desheredados,  
hijos de la esclavitud.

Del régimen capitalista  
es tu temprana decisión  
alborada de perfección,  
para que la paz exista.

La misma causa nos parió,  
eres de sangre hermana  
rama de raza humana  
que martirizada murió.

Tu eres antorcha luciente  
que iluminas un porvenir,  
eres sol que sólo al salir  
á otro sol hieres de muerte.

En progreso el ideal  
salta vallas y fronteras  
y une las clases obreras,  
con el lazo universal.

Si anhelas fortalecer  
la esperanza, el contento,  
el amparo, el sustento,  
de los que te dieron el ser.

Lucha, que la humanidad  
alcanzará su bienestar  
si se consigue transformar  
á la burguesa sociedad.

¡Oh! juventud valerosa,  
tú el obrero futuro  
eres, avanza seguro,  
la obra es grandiosa.

¡Ya el sol de revolución  
brilla sus rayos ardientes  
adornan los horizontes  
de nuestra emancipación.

Lucha, con valor y honra,  
y con armas de la ciencia,  
balas... ¡la Intelligencia!  
haz que la sangre no corra.

Derramada por las calles,  
los mausers... para la caza  
de fieras, de... toda raza,  
en los montes y los valles.

Seguid, seguid sin desmanes,  
la empresa meritoria  
el premio de la victoria  
colmará vuestros afanes.

JAIME VICENS MASSANET

Junio, de 1904.

## REVOLUCIÓN Y CONTRARREVOLUCIÓN

La Biblioteca de *La Revista Socialista* ha publicado un tomo de 200 páginas, cuyo título es el que encabeza estas líneas.

Esta obra, de Carlos Marx, es una serie de cartas sobre el movimiento revolucionario de Alemania y Austria de mediados del siglo pasado, de grandísima importancia, y constituyen un documento histórico de primer orden.

Dichas cartas, que se publicaron en un diario norteamericano («The New York Tribune»), fueron reunidas por la hija del autor, Leonor Marx Aveling, y con un prólogo suyo forman el tomo que acaba de publicarse, y que se vende al precio de 1'5 pesetas en la Administración de *La Revista Socialista*, Mendizábal, 6, Madrid.

*Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.*

## CONVOCATORIA

La Federación de Sociedades Obreras, celebrará asamblea general el día 19 del corriente, á las diez de la mañana.

## Agrupación Socialista DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes á las 20, para tratar los asuntos del Partido, en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente á los afiliados para lo que les pueda convenir.

*Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.*